

Presentación

La actual sociedad del conocimiento propone retos cada vez más interesantes. El surgimiento de nuevas corrientes, las transformaciones culturales, políticas y económicas, y la intensificación de los cambios en diversas áreas de la ciencia y tecnología, hacen de la innovación y la investigación una característica predominante en la sociedad contemporánea.

En este contexto, la *Revista Criminalidad* también ha sufrido los procesos evolutivos propios, y ahora se perfila como una publicación que contribuye al debate académico, la generación y difusión de nuevo conocimiento y agente promotor de cambios para asegurar la convivencia y la seguridad ciudadanas, en concordancia con los principios institucionales. En suma, será una publicación abierta, que ofrezca a cada ciudadano los recursos necesarios para interpretar e interactuar con el entorno.

Por esta senda, presentamos el segundo número del año, con el firme objetivo de seguir contribuyendo a la labor investigativa. Los trabajos que hacen parte de este fascículo provienen de Argentina, México y Colombia.

La sección *Estudios Criminológicos* comienza con el artículo *Miedos que se interponen entre la libertad y la seguridad*, del autor Milciades Vizcaíno, quien expone la relación entre libertad y seguridad, y el papel que desempeñan los miedos cuando obstruyen su articulación. Siguiendo la misma línea, Roxana Vuanello, desde Argentina, presenta su trabajo *Inseguridad urbana y sus efectos: percepción de los jóvenes*, en el que explora la situación de los jóvenes ante la inseguridad urbana.

Luego, Paulo Jesús González aborda el fenómeno de la migración internacional indocumentada entre México y Estados Unidos, en su artículo *Migración, criminalidad y violencia en la frontera norte de México*. Por su parte, Zaid Lagunas Rodríguez y Ana María Isabel Reyes Vázquez realizan una exhaustiva revisión bibliográfica sobre la trayectoria de la antropología física forense en México. En seguida se presenta el trabajo de José Luis Arriaga, *La delincuencia organizada: análisis de su repercusión en el ejercicio del poder*, cuyo propósito es dar a conocer la genealogía de la delincuencia organizada, sustentando sus principios teóricos en algunos planteamientos de Michel Foucault.

Cierra la sección Omar Huertas Díaz, con su artículo *Durkheim: la perspectiva funcionalista del delito en la criminología*. El texto presenta la obra de Émile Durkheim, que hace referencia a los escritos más importantes producidos por este sociólogo.

Brigadier General LUIS GILBERTO RAMÍREZ CALLE

Director de Investigación Criminal